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。上海交通大学安泰经济与管理学院自2002年开展高级管理

人员工商管理学硕士专业学位教育以来,经过8年探索、调整

、创新,已跻身全球商学院前50强,并在“中国市场最具领导

力EMBA”评选中连续三年获得综合排名第一名,2009年11月

最新出炉的由《经理人》主办的全国EMBA项目评选中获得

课程排名第一名的佳绩。 交大安泰以国际化为办学理念,采用

创新的培养模式,“以规范保质量、以质量创品牌、以品牌求

发展”为办学思路,培养具有全球视野和国际竞争力的经济管

理人才,为国际、国内企业和机构的发展提供智力支持,努力建

成“国内领先、亚洲一流、世界知名”的国际一流商学院。 

问:国内目前EMBA的竞争比较激烈,上海交通大学EMBA与其

他学校的EMBA相比有哪些不同,它的特点表现在哪里？ 过聚

荣:国内EMBA项目的竞争是激烈的,但交大EMBA项目一直认

为竞争对手是自身。就我们上海交大EMBA项目而言,有使命

、愿景和明确的奋斗目标,“贡献管理智慧,为经济社会发展培

养有德的领导者”是我们项目每个成员的行动指南,也是项目

取得成绩的灵魂。通过结合百年交大在教育规律、工商教育

规律、成人教育规律再结合社会发展规律,摸索、总结出了培

养模式,旨在回答“课堂上能不能培养领导者”的问题,以回应

学术界和实践界的质疑。 比如,这一模式的代表体现是“三大

整合项目”。整合项目一是赢利模式,通过大赛激励的形式引

导学员回顾组织发展,总结成长经验,凝练赢利要素,最终提升



同学们把握经营本质,寻找出成功的关键因素的系统思维能力

。整合项目二是绩效提升,通过企业参观、实地考察等形式帮

助学员审视企业内部管理,发现绩效短板,诊断潜在管理盲点,

最终提出整体解决方案。整合项目三是战略规划,使学员在洞

悉外部市场环境与内部资源的基础上,明晰企业定位,针对自身

行业发展规律制定战略方案。同时与课程、讲坛、参访等教

学方式相结合。围绕着企业的过去、现在和未来互为因果的

互动,引导学员思考,促进学以致用。而项目的目标就是使同学

真正成为一个“有德的领导者”,从而确立了交大EMBA“整

合性体验式教学模式”为项目的核心竞争能力,经过八年的不

断总结、修正与完善,可以基本上能回答“在课堂上培养领导

者”的问题。 问:上海交大在EMBA师资上有哪些优势呢？ 过

聚荣:师资是EMBA项目成功的重要因素之一,交大EMBA项目

对师资选聘有严格的筛选标准和程序,根据培养目标和课程的

性质,即知识导向、市场导向和问题导向型的特点配备既具深

厚学术功底,又具丰富实战经验,既深谙本土文化又兼具国际视

野的师资,与此同时,我们建立了范围较为广泛的师资库。不断

调整、完善EMBA师资队伍,从而确保教学质量,可以这么说,要

留在EMBA讲堂上极具挑战性。 问:EMBA学员大部分是企业

和政府高级管理人员,如何对这些学生进行有效管理,以保证教

学的展开？ 过聚荣:上海交大EMBA已经走过了8年,运作已经

逐步成熟。我们采用规范、科学、细致、人性化的流程管理,

能树立严谨的学风,达成良好的教学效果。以前社会上有一种

描写EMBA的顺口溜,讲读EMBA是“识点人、学点词、养点神

”,这种现象在交大EMBA同学中已失去了滋生的土壤。我们

通过很多细节来渗透、影响,从而规范同学们的身心。比如开



学典礼高唱国歌,每一次上课要起立道“老师好”,这些看似平

常而不起眼的细微之处,有着我们对教育工作的深切思考,时时

处处体现如何培养“有德的领导者”。所以,你可以放心,这些

老板学员们一进入交大EMBA表现都非常好。 问:对于中国的

企业家而言,EMBA能带给他们什么样的提高？ 过聚荣:系统的

知识和宽广的视野。从我近八年的观察情况看,不少企业家来

咨询和面试时都有一种迫切“充电”的意愿。的确随着企业

经营环境及其规模的变化,他们应该静下心来,系统地梳理、总

结、分析,以便于构建前进的新起点。EMBA同仁有一句口号

很形象,叫“百战归来再读书”,我觉得不仅是百战归来,现在

的经济发展形势多变,百战之中也应读书。我在课堂上讲“孙

子兵法”时经常与同学们探讨现实中知己知彼、百战不殆的

含义。同样,EMBA会带来新的视野,我们交大EMBA有海外游

学,有名家论坛,有移动课堂,有的同学读了交大EMBA后,公司

有质的提高。 问:有人评价现在的EMBA学员是商业的未来领

袖,您如何评价您的这些“老板学生”？ 过聚荣:首先,交

大EMBA学员中不仅有“老板”,我们更愿意说他们是企业和

各种组织的高级管理人员,我们反复在说交大EMBA项目是培

养“有德的领导者”,如何体现“有德”教育,体现“领导力”

教育,是我们教学的过程,也是我们教学的目标。至于说到领

袖,各行各业都有各自的标准,但据我了解,交大EMBA已经为很

多不同行业培养出了杰出人才。 问:近几年来,EMBA有成为一

种潮流的趋势,您怎么看这一现象？并且您怎么看待EMBA教

育的未来趋势呢？ 过聚荣:来学校读书,我认为总是值得鼓励

的。对于未来的发展趋势,EMBA培养单位也将分化出不同的

品牌形象。EMBA的教育对象是具有丰富实战经验的高层管



理者,他们在实践中成长,都有比较高的素质,如何培养是对商

学院的挑战。它需要成熟的既掌握前沿理论又有管理实践的

教师队伍,需要既汇总西方先进管理思想而又融合了本土实际

的教材,需要既借鉴西方教学又蕴含中国文化情怀的教学管理

体系,这三者的累积都是一个复杂的过程,每一要素都需要理论

与实际、西方前沿知识与中国国情的融会贯通。没有经过充

分的时间沉淀,没有经过知识界与企业界的高度互动,是很难达

到这样的层面的。而我们作为中国国内EMBA开办最早的商

学院,未来的努力,就是创造自己的品牌和特色,拥有别人所不

能复制的优势。我们的目标概括之就是“构筑中国管理新高

度”。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细

请访问 www.100test.com 


